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Jahresbericht aus der Abteilung Berglauf 2023 
 
Burgbernheimer Berglauf 
Der Berglauf ist zurück am Berg und wurde mit 318 Teilnehmerinnen und Teilnehmern endlich 

wieder sehr gut angenommen. Noch sind wir nicht auf Vor-Corona-Niveau, aber wir sind 

zuversichtlich, dass das in 2024 so sein könnte. 

 
 

Das regnerische Wetter hat in den Tagen vor dem Berglauf alle Streckenabschnitte gut bewässert 

so dass einerseits die Streuobstwiesen in frischem Grün (anstelle der trockenen braunen Flächen 

in manchen Vorjahren) leuchten, die Strecke aber in demensprechend schlammigem Zustand ist. 

Einer unserer „alten Hasen“ vom Team Burgbernheimer Berglauf meinte dazu nur trocken „die 

wollen das doch so“. Und die schnellen Rundenzeiten der ersten 10 Zieleinläufe bestätigten das 

auch. Glückliche Gesichter, ein reger Austausch von Laufterminen, Diskussion über neue 

Trainingstechniken – das prägte die Gespräche der Cross- und Hobbyläufer im Ziel.  

 

Sehr gefreut hat uns der große Zuspruch bei den Jugenläufen. Über 60 Läuferinnen und Läufer 

haben sich auf der knackigen Schaubergstrecke einen fairen und spannenden Wettkampf 

geliefert. Nachdem in den Vor-Corona Jahren selten die Marke von 30 Teilnehmenden geknackt 

wurde, ist das hinsichtlich des Nachwuchses im Laufsport ein erfreuliches Zeichen. 

 

Auch die neue Bambini-Strecke, die seit Restart im Jahr 2022 durch mehr Grünflächen führt 

wurde von 61 Bambini mit Begeisterung gelaufen. Viel Applaus, Medaillen und Eisgutscheine 

machten das für den kleinen Laufnachwuchs zu einem runden Paket. 

 

Auch in diesem Jahr konnten wir uns wieder auf unsere Sponsoren verlassen. Ein Großes 
Dankeschön für die Unterstützung – auch nach 20 Jahren Berglauf (2 Jahre davon ohne 

Laufveranstaltung am Berg) können wir darauf bauen und die Veranstaltung ermöglichen ! 
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Danke auch an die Firma Staudinger für die Überlassung von Bauzäunen zur Beschilderung des 

Berglaufs in den beiden Community-Challenge Jahren. 

Allen Helfern, die trotz morgendlichem Regenguss wieder für die von den Läufer*innen so 

geschätzte familiäre und freundliche Atmosphäre rund um die Läufe gesorgt haben ein ebenso 

Dickes Dankeschön ! 

Die gute Teamarbeit ist es, was mich am Berglauf so begeistert und was den Berglauf jedes Jahr 

wieder zu einem erfolgreichen Laufevent des TSV 1877 Burgbernheim e.V. macht ! DANKE ! 
 
 

Zweite Ausgabe BURGBERNHEIM ULTRA TRAIL 
Auch die zweite Ausgabe des Burgbernheim Ultratrail kann als voller Erfolg verbucht werden. Der 

Zuwachs zur Premiere lag bei 40% und so gingen 34 Ultras in der früh um 4 Uhr auf die 10 km 

lange Strecke. Im attraktiv gestalteten und auf die Bedürfnisse der Ultraläufer zugeschnittenen 

Start- und Zielbereich und in den beheizten Kabinen im Sportheim konnten sich die 

Teilnehmenden erholen und angesichts des anfangs regnerischen und über den ganzen Tag eher 

kühlen Wetters in den Pausen aufwärmen und erholen.  

 

 

 
 

 

Die Rundenzeiten des Vorjahres konnten erheblich verbessert werden – vor allem als die 5x10er 

um 14 Uhr auf die Runden gingen. Zeiten unter 45min für die mit 356 Höhenmetern knackigen 

10km Traillaufstrecke waren äußert bemerkenswert. 

 

Abgesehen von den sportlichen Höchstleistungen die geboten wurden sorgte die Teilnahme 

eines für Benefizläufe bekannten Ultraläufers nicht nur für Werbung sondern führte zu 

maßlosem Staunen einiger Zuschauer an der Strecke. Der Baumstammläufer Mamo Topyürek lief 

außer Konkurrenz ab 2 Uhr morgens drei Runden des Ultratrails und fuhr dann mit seiner 

Medaille zur Abholung der Unterlagen für den Frankfurt Marathon, welchen er mit nacktem 

Oberkörper aber mit der Ultratrailmedaille des Burgbernheim Ultratrails und seinem 

Baumstamm am Morgen danach bewältigte.  

 

Die besondere Atmosphäre während des Tages und unter den Teilnehmern und im Team macht 

nach wie vor den Reiz dieses außergewöhnlichen Sportevents aus. 
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Der Zuwachs in den Teilnehmerzahlen lässt uns zuversichtlich auf das nächste Jahr blicken. Die 

Anmeldung ist seit Dreikönig geöffnet und die ersten Wiederholungstäter sind bereits 

angemeldet.  

 

Die Basisfinanzierung der außergewöhnlichen Pokale und Medaillen die in Handarbeit – mit 

Unterstützung durch die Schreinerei Schwiersch in Obernzenn – hergestellt wurden, hat erneut 

die laufbegeisterte Firma Allod übernommen. Wir sagen dafür VIELEN DANK. 
 

Ebenso der Stadt Burgbernheim und dem Team vom Bauhof ein DICKES DANKESCHÖN für die 

Hilfe beim Auf- und Abbau mit diversen Warnbaken, Bauzäunen und Stromversorgungs- und -

verteilungseinrichtungen sowie der Abteilung Volleyball in Person von Andreas Siegl für die 

Errichtung des lokalen Verteilernetzes im Start-/Ziel-Bereich. 

  

Zu Verdanken ist der Erfolg und die Gute Grundstimmung dieser Premiere wieder einer 

grandiosen Teamarbeit für die ich an dieser Stelle fettgedruckt DANKESCHÖN sagen möchte.  

 

Unserem ersten Vorstand meinen Respekt für drei Runden Lumpensammler. Die Strecke hat es 

echt in sich. Unserer Abteilung Mountainbike VIELEN DANK Dank fürs Lumpensammeln in den 

Abendstunden – sie fanden es klasse und haben Ihrerseits einen Night-Ride daraus gemacht.  

 

Sakina und Adrian haben für eine reibungslose Zeitnahme gesorgt und einem harten Kern aus 

Streckenposten (Danke an Claus, Chrissi, Erich und Martin) die neue Aurora App für die 

Zwischenzeitnahme nahegebracht. Adrian, Dir fürs reinfuchsen in die neuen 

Zeitnahmemöglichkeiten Vielen Dank. An Thomas Scherer vielen Dank für seine Begeisterung 

und seinen 24-Stunden Einsatz als Sonder-Streckenposten am Skilift mit E-Bike-Wechsel zum 

Teufelshäuschen, Faltpavillon zur trockenen digitalen Zeitnahme und Ex-Feuerwehr-Wagen zur 

deutlichen Sicherung der Strecke. 

 

Was für ein Team !  

Ihr macht die Abteilung Berglauf vom TSV Burgbernheim zu dem was sie ist !  

Einzigartig und fantastisch und einfach nur besonders ! 

 

Danke 

 

 

 

Aufgestellt 

30.12.2023 

Annette Sauerhammer 


